

---

qu'ils ont à soutenir : une nation qui a de tels fils ne doit pas périr.

Voilà, très chers fils, une consolation que Nous partageons avec vous. A votre retour en France, emportez avec vous, non pas seulement l'espérance, mais la certitude que Notre-Seigneur Jésus-Christ, dans l'infinie bonté de son cœur miséricordieux, sauvera votre patrie en la maintenant toujours unie à l'Eglise et que, par l'intermédiaire de la Vierge immaculée, Il fera se lever l'aurore de jours meilleurs ; car ce pèlerinage si édifiant fortifiera encore davantage votre foi ; il donnera un nouvel élan à votre piété et établira un grand exemple à suivre pour tous vos frères.

Avec une même affection, Nous bénissons donc la France, et tout d'abord votre noble épiscopat qui, pour les intérêts religieux et le salut des âmes, déploie un zèle infatigable. Nous bénissons avec toute l'effusion de Notre âme les vicaires généraux, les curés et leurs paroisses, et tous les prêtres en priant Dieu de leur accorder les plus douces consolations dans l'exercice d'un ministère plein de fruits. Nous vous bénissons enfin de tout cœur vous tous, chers pèlerins, vos familles, vos amis et vos œuvres, afin que vous puissiez travailler avec un courage ardent et une pleine confiance dans le secours du ciel. Que cette bénédiction soit une source de consolations constantes pour tous ceux qui sont aujourd'hui présents ici et pour ceux qui sont demeurés au loin !

---